

## **19 juin – Journée mondiale de la lutte contre la drépanocytose Les biologistes médicaux : en première ligne contre une maladie silencieuse**

À l'occasion de la Journée mondiale de la drépanocytose, **Les Biologistes Médicaux** souhaitent rappeler leur rôle essentiel dans le **dépistage, le suivi biologique et la prise en charge** de cette maladie génétique grave et encore trop peu connue du grand public.

### **Une pathologie sous-estimée, aux conséquences majeures**

La drépanocytose est la **maladie génétique la plus fréquente dans le monde**, touchant principalement les populations originaires d'Afrique, des Antilles, du Moyen-Orient, d'Inde et du bassin méditerranéen. En France, elle concerne des milliers de patients, et son incidence est en hausse, notamment en Île-de-France et dans les DOM-TOM.

Causée par une anomalie de l'hémoglobine, cette maladie entraîne une déformation des globules rouges, responsables de crises vaso-occlusives douloureuses, d'infections fréquentes, de complications organiques et d'une réduction de l'espérance de vie sans prise en charge adaptée.

### **Le rôle clé des biologistes médicaux**

La biologie médicale est au cœur du diagnostic et du suivi de la drépanocytose :

- **Dépistage néonatal systématique** dans certaines régions
- **Électrophorèse de l'hémoglobine**, NFS, bilan hémolytique
- Suivi régulier des complications (infections, anémie, fonctions rénales et hépatiques, etc.)

Les biologistes médicaux interviennent également dans l'éducation thérapeutique et la coordination avec les cliniciens, en ville comme à l'hôpital.

*« Notre spécialité joue un rôle fondamental pour améliorer la prise en charge de la drépanocytose. Grâce à une meilleure organisation territoriale, une coopération accrue et des outils diagnostics accessibles, nous pouvons agir plus tôt et mieux »,* déclare Lionel Barrand, Président du syndicat Les Biologistes Médicaux.

**Un appel à renforcer la prévention** - les Biologistes Médicaux appellent à :

- **Renforcer les programmes de dépistage** précoce et systématique
- **Valoriser les examens biologiques** dans le parcours de soins
- **Soutenir les actions d'information** auprès des populations à risque
- **Faciliter l'accès aux analyses spécialisées**, partout sur le territoire

En cette Journée mondiale, nous réaffirmons notre engagement à œuvrer pour une **biologie au service de la prévention, de la santé publique et de l'égalité d'accès aux soins**.

Contact presse :

Lionel Barrand,

Président Les Biologistes Médicaux

06 67 20 81 88 - [president@lesbiomed.fr](mailto:president@lesbiomed.fr)

